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Grün-Rot setzt die Verkehrswende aufs richtige (Trambahn-)Gleis  
 
Der AAN begrüßt die Vorschläge von Die Grünen – Rosa Liste und SPD/Volt zum Ausbau der Münchner 
Tram. Die Tram verbindet in idealer Weise Attraktivität, Leistungsfähigkeit und Wirtschaftlichkeit. Dazu AAN-
Sprecher Berthold Maier: „Es ist sehr erfreulich, dass Die Grünen – Rosa Liste und SPD/Volt auch in Zeiten 
knapper Finanzen in den Ausbau des Öffentlichen Nahverkehrs investieren. Die Tram kombiniert eine für 
die meisten Strecken in München ausreichende Kapazität mit Baukosten, die bei rund einem Zehntel einer 
U-Bahn liegen. Die Tram ist beliebt bei den Fahrgästen. Die Betriebskosten sind bei entsprechender 
Auslastung geringer als beim Bus. Das hilft sowohl den Stadtfinanzen als auch dem Klima: Pro investiertem 
Euro bringt die Tram im Vergleich zu Bus und U-Bahn am meisten neue Fahrgäste und die größte CO2 
Reduktion. Die Grünen – Rosa Liste und SPD/Volt gehen mit der Tram-Ausbauoffensive einen großen 
Schritt in die richtige Richtung. “ 
Zwei weitere Punkte sind beim Trambahnausbau wichtig: Eine ansprechende Gestaltung der 
Neubaustrecken und ausreichende Infrastruktur für den Betrieb. 
Dazu AAN-Sprecher Matthias Hintzen: „Der Bau der neuen Trambahnstrecken bietet die Chance, derzeit 
nicht so ansehnliche Straßen wie z.B. die Wasserburger Landstraße zu verschönern. Das vielzitierte 
Beispiel Frankreich zeigt, was bei der Gestaltung des Straßenraums – z.B. durch Rasengleise und gutes 
Design der Haltestellen - möglich ist. Wichtig sind auch Verbesserungen bei der Infrastruktur: Neben neuen 
Betriebshöfen für die ab Ende 2021 kommenden neuen Trambahnzüge braucht es vor allem in der 
Innenstadt zusätzliche Gleisverbindungen und Wendeschleifen. Dies ermöglicht einen leistungsfähigeren 
Trambahnbetrieb. So lässt sich die Verkehrswende aufs richtige (Trambahn-)Gleis setzen.“ 
 

 

Mit freundlichen Grüßen  
 
 
 
Berthold Maier  
AAN-Sprecher 
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